



Ayuntamiento de Olvera

**EXCMO. AYUNTAMIENTO DE OLVERA.  
SECRETARÍA GENERAL.**

**ACTA NÚMERO 02/23 DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR  
EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO EL DÍA 28 DE FEBRERO DE 2.023.**

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, siendo las 11'00 horas del martes, día 28 de febrero de 2.023, se reúne el Pleno del Ayuntamiento en sesión pública, extraordinaria, que tiene lugar en primera convocatoria, dando cumplimiento al Decreto de la Alcaldía, de fecha 23 de febrero de 2.023, con la asistencia de los siguientes miembros:

**PRESIDENTA:**

Sra. Dña. Remedios Palma Zambrana (PSOE Andalucía).

**TENIENTES DE ALCALDE:**

Sr. D. Ramón Núñez Núñez (PSOE-A). 1ª Tte. Alcalde.

Sra. Dña. María del Carmen Bermúdez Zamudio (PSOE-A). 2º Tte. Alcalde.

Sra. Dña. Nieves María Sánchez Sevilla (PSOE-A). 3ª Tte. Alcalde.

**CONCEJALES:**

Sra. Dña. Ana Sobrino Sobrino (PSOE-A)

Sr. D. Javier Rodríguez Zambrana (PSOE-A)

Sr. D. Rafael Pérez Jaramillo (Adelante)

Sra. Dña. Ana Isabel Medina Curquejo (Adelante)

Sr. D. José Luis del Río Cabrera (Adelante)

Sra. Dña. Dolores Villalba Gómez (Adelante)

Sr. D. Francisco Javier Cubiles Morilla (Adelante)

Sr. D. Antonio Villalba Sánchez (PP)

Sr. D. Ildefonso Ortega Cabeza (PP)

**SECRETARIA:**

Dña. María Jaime Ariza, Secretaria General del Ayuntamiento.

De conformidad con el Orden del Día de la sesión, se trató el siguiente asunto:

**PUNTO 1.- INTERVENCIÓN DE LOS SEÑORES PORTAVOCES DE LOS  
GRUPOS POLÍTICOS MUNICIPALES EN RELACIÓN A LA  
CELEBRACIÓN DEL DÍA DE ANDALUCÍA.**

La Presidencia cede la palabra a los Sres. Portavoces de los grupos políticos.

Comienza el turno el Sr. Villalba Sánchez, Portavoz del Grupo P.P., dando lectura al siguiente escrito:

*“El 28 de febrero es la fecha en que los andaluces celebramos nuestra tierra, mostramos la satisfacción de los logros colectivos y manifestamos el compromiso común de avanzar hacia mayores cotas de progreso y bienestar.*

**Ayuntamiento de Olvera**

Plaza del Ayuntamiento, 1, Olvera. 11690 (Cádiz). Tfno. 956130011. Fax: 956130062





*El día de Andalucía es también la gran fiesta de los Ayuntamientos y Diputaciones de Andalucía, porque es en los barrios, en las calles y en las plazas de nuestros pueblos y ciudades donde los hombres y mujeres de nuestra tierra hacemos cada día una Andalucía mejor.*

*Las corporaciones locales hemos sido desde el inicio de la autonomía aliados fundamentales de la construcción institucional, el fortalecimiento de la democracia y el progreso económico y social de nuestra comunidad.*

*Nuestra voluntad de cooperación leal con el resto de administraciones en beneficio de los vecinos ha permitido impulsar políticas de creación de empleo y concretar la prestación de servicios básicos que sin la participación tenaz y voluntariosa de las entidades locales no hubieran sido posibles.*

*No siempre los ayuntamientos y diputaciones han visto correspondida su lealtad y compromiso para mejorar la vida de los andaluces.*

*La falta de recursos, la excesiva burocracia, las deudas y los constantes impedimentos y bloqueos al desarrollo de pueblos y ciudades han sido muchas veces un muro que hemos tenido que derribar a fuerza de ingenio y perseverancia.*

*Se abre, por tanto, en nuestra tierra una nueva etapa de esperanza para el municipalismo. Una esperanza compartida con nuestros vecinos que confían en cambios que son necesarios para crear empleo, para tener una administración más ágil y menos costosa, y para tener mejores servicios.*

*La conformación de un nuevo gobierno que ha expresado con claridad su firme decisión de cooperar y compartir esfuerzos con las corporaciones locales, abre una oportunidad para que los andaluces y andaluzas disfruten de una sólida red que sostenga servicios dignos, dinamismo económico y empleo de calidad.*

*Vivimos una nueva etapa en la que el diálogo sincero y el respeto institucional son cimientos sobre los que construir Andalucía desde los municipios.*

*Los andaluces y las andaluzas decidiremos el próximo 28 de mayo el futuro de nuestros pueblos y ciudades. Los andaluces valorarán con su voto la gestión, la cercanía y el compromiso de sus representantes locales.*

*Tenemos ante nosotros retos apasionantes en el ámbito local y, también, desafíos que afectan a Andalucía y a España, en los que nos sentimos concernidos y en los que queremos participar, porque las corporaciones locales no pueden ser ajenas a ningún debate importante para nuestros vecinos.*

*Estamos, por tanto, firmemente comprometidos con la defensa de la Constitución Española y el Estatuto de Autonomía para Andalucía, desde el convencimiento de nuestro papel decisivo en una España unida y democrática, que es el proyecto común que tenemos la obligación de salvaguardar.*





*El principal legado del 28 F es la reivindicación de igualdad de los andaluces. La igualdad real requiere políticas de cohesión que acaben con la discriminación geográfica, que amparen a los municipios más pequeños y que otorgue oportunidades de quienes viven más lejos de los focos de empleo y crecimiento.*

*Los Ayuntamientos y Diputaciones debemos ser garantes de que la prosperidad económica, la riqueza cultural y el bienestar social alcance todos los rincones de nuestra tierra y beneficie a todos y cada uno de los ciudadanos, vivan donde vivan y sean quienes sean.*

*El 28 F es un día para celebrar y mirar el futuro con la esperanza en un presente cada día mejor y un futuro con la esperanza en un presente cada día mejor y un futuro de bienestar para todos los que amamos Andalucía.*

*¡Viva Andalucía!”*

A continuación hace uso de la palabra la Sra. Medina Curquejo, por parte del Grupo Adelante Olvera, dando lectura al siguiente escrito:

*“Volvemos un nuevo año a celebrar el Día de Andalucía, el día de nuestra tierra.*

*Tras la resaca de la fiesta del Carnaval, toca ponernos serios, que vamos a cantar el himno, como diría un poeta en nuestra tierra... Porque la celebración del día de nuestra Comunidad no es ninguna broma, es algo muy serio lo que celebramos este día: ni más ni menos que la ratificación, mediante referéndum, del deseo de tantas andaluzas y andaluces de vivir en una comunidad autónoma. Este 28F se cumplen 43 años desde la consecución de la Autonomía para Andalucía después de un intenso proceso de movilización social que trajo la democracia e inspiró un Estatuto de Autonomía que había de servir para sacar a Andalucía de su situación de dependencia económica, política y social. Esa movilización social se produjo de forma masiva el 4 de diciembre de 1977, cuando miles de andaluzas y andaluces salieron a la calle para reclamar ese Estatuto que nos definiera como lo que somos, y que nos permitiera organizarnos en función de nuestras propias características y particularidades. Manuel José García Caparrós, el sindicalista que murió hace 45 años defendiendo la bandera de Andalucía, se ha convertido hoy en símbolo de la lucha de tantas mujeres y hombres por nuestra identidad.*

*Nos acordamos hoy de él, así como de otras andaluzas y andaluces ilustres que han marcado nuestra Historia y nuestra cultura; nos acordamos de Blas Infante, el considerado ideólogo del andalucismo y que fue fusilado por los fascistas al inicio de la guerra civil. También de los poetas y poetisas de la Generación del 27, que hablaron y expresaron en andaluz (Las sin sombrero, Federico García Lorca, Antonio Machado, Rafael Alberti, Miguel Hernández...); de mujeres progresistas y adelantadas a su tiempo como Mariana Pineda, Victoria Kent, María Zambrano; de artistas que han llevado el nombre de Andalucía a todos los confines del mundo como Picasso, Velazquez, Zurbarán, Murillo... Hemos sido epicentro de la Edad de Oro en los siglos XVI y XVII, tierra de mestizaje cultural desde el siglo VIII y nuestros campos y nuestras*





*costas han visto pasar a fenicios, tartessos, visigodos, musulmanes y cristianos.*

*Todas ellas y ellos andaluzas y andaluces que han ido marcando nuestro carácter, nuestra cultura, nuestra vida en general y por supuesto nuestro acento, con orgullo andaluz.*

*Pero también debemos acordarnos hoy de tantas personas anónimas que han sido verdaderas protagonistas de nuestra identidad y que, cada una en su época y en su circunstancia, han contribuido a dibujar el boceto de lo que nuestra tierra será en el futuro; me refiero a todas las trabajadoras y trabajadores que han luchado incansables por nuestros derechos y por una vida mejor. Andalucía ha sido sobre todo tierra de jornaleras y jornaleros, que han labrado los campos, recogido aceitunas, fresas, algodón, y todo lo que las temporadas han ido trayendo. Desde el campo comenzaron la revolución en el siglo XVIII y XIX, aún a riesgo de perder sus propias vidas, siempre luchando por alcanzar la justicia social y los derechos que les permitieran vivir con dignidad. Nuestros antepasados han trabajado la tierra que nos da la vida y han emigrado cuando han tenido que hacerlo para encontrar fuera lo que por derecho no podían obtener dentro de nuestras fronteras. De eso, en Olvera, sabemos mucho por desgracia. Porque somos tierra que debe acoger al recién llegado, como en su momento acogieron a los nuestros cuando emigraron; no es de lógica que cerremos nuestras fronteras a aquél que viene para vivir en nuestra tierra y para compartir con nosotros todo lo bueno que disfrutamos en ella.*

*Esos jornaleros y jornaleras son los que han levantado Andalucía, a pesar de tantos terratenientes que han explotado y aún lo siguen haciendo, a la gente humilde que hoy y siempre deben ser protagonistas de la celebración. A todas ellas se lo debemos y de ellas debemos aprender; algunas incluso aún yacen en fosas y cunetas desconocidas y, aunque se les pretenda enterrar en el olvido, desde aquí también las recordamos y las dignificamos como eslabones imprescindibles en la cadena de nuestra Historia, y que una pretendida democracia ha intentado borrar.*

*Les debemos a nuestros antepasados, el mantenimiento de todos los derechos que han ido consiguiendo poco a poco; ellas y ellos que han levantado esta tierra que hoy pisamos y que tanto amamos, derramando mucho sudor, lágrimas y a veces incluso sangre. Unos derechos que son universales, como es la educación y la sanidad, que debemos defenderlos como públicos, gratuitos, de calidad y dignos para todas y todos. No podemos permitir que la ola privatizadora de nuestros servicios públicos avance, incluso debemos conseguir que retroceda. Por todas las personas que de manera honesta pagamos nuestros impuestos y colaboramos legalmente con el mantenimiento de un sistema que de forma indudable debería repercutir en el bienestar de toda la sociedad; y por supuesto por nuestras hijas e hijos, y por el futuro que les vamos a dejar y que tanto trabajo cuesta construir.*

*Nuestro pueblo abierto, progresista y humilde, que nos define ante el mundo y que hace que desde todos los confines del planeta quieran venir a formar parte de nuestra historia y nuestras vidas, de este espectáculo de contrastes de luz, sol, playas, montañas, fauna, flora y energía que aflora desde Huelva a Almería, de Córdoba a Granada, de Jaén a Sevilla y de Cádiz a Málaga. Fuera lo saben y dentro lo debemos*





valorar y proteger. Abramos los brazos a todo aquél que vea en nosotros una oportunidad de vida mejor, sin importar de dónde venga o cuánto tenga. La hospitalidad nos define y podemos ayudar a que otras personas encuentren aquí el lugar para vivir que necesitan.

Andalucía, tierra querida pero en la que aún debe darse un giro social en las políticas públicas, poniendo en el centro las aspiraciones de progreso contenidas en el Estatuto de Autonomía, que están siendo traicionadas por políticas neoliberales del gobierno andaluz. Es necesario materializar los derechos sociales, el acceso a la vivienda, la protección de nuestro patrimonio natural ante proyectos especulativos, de nuestro patrimonio cultural y monumental, y la mejora económica de nuestros municipios, tal y como el pueblo andaluz reivindicó el 4 de Diciembre de 1977 y ganó en las urnas el 28 de Febrero de 1980.

Por eso debemos seguir haciendo la revolución que nos lleve a cambiar la realidad de nuestros pueblos; el cambio debe ser propiciado con una revolución diaria, pacífica y que permita recoger los frutos de un trabajo continuo y constante, donde no valen los oportunismos premeditados de 4 meses que sólo pueden prever que la flor se termine marchitando; debemos poner a las personas en el centro y fortalecer el tejido social e incorporar a la gente.

Como dice nuestro himno, “andaluces levantaos, pedid tierra y libertad, sea por Andalucía libre”; por eso, sin dudas debemos celebrar este día, para pedir por nuestra tierra, para pedir libertad y para pedir la defensa de nuestros derechos, nuestros servicios públicos, nuestra dignidad y nuestra identidad como pueblo. También en nuestro himno pedimos paz y esperanza, esa ansiada paz que buscamos en estos días en los que se cumple un año desde que comenzó la guerra en Ucrania, y que nos hace acordarnos también de tantas personas que sufren en tantos conflictos que se dan en el mundo entero. Nos acordamos hoy de los palestinos e israelíes, del pueblo hermano del Sáhara Occidental, de Siria, de Etiopía, Yemen, Afganistán y por desgracia tantos otros pueblos en continuos conflictos bélicos.

Volviendo a parafrasear a un poeta contemporáneo en nuestra tierra, con el que comenzaba este discurso, yo “me pregunto si algún día daremos el paso al frente y enseñaremos los dientes ..., con valentía, ... que se levante Andalucía. Que no puedo soportar que mientras mi pueblo canta en toda la humanidad los pueblos pobres se levantan. No se trata de clavar una bandera, no se trata de ser una patria sin más, sino que en la carrera por la dignidad Andalucía se ponga primera”. Y Olvera también.

*Feliz día de Andalucía a todas y todos.”*

Por último toma la palabra el Sr. Núñez Núñez, por el Grupo PSOE, dando lectura al siguiente escrito:

*“Nos encontramos hoy celebrando el día de Andalucía, día de piropos y de reconocimientos, según cada cual, y de momentos donde ensalzar los valores de nuestra tierra; valores sin duda alguna que deben recaer sobre la libertad, la tolerancia, la igualdad entre sexos y la privacidad; valores que, independientemente del prisma con el*





*que cada cual los vea, tienen como base el sentimiento andaluz que bien refleja nuestro himno y nuestra bandera. La nuestra, una bandera que recientemente cumpliera los 90 años, desde que ondeó por primera vez en la Diputación de Sevilla, y cuyos colores blanco y verde, verde de esperanza y unión y blanco de paz y diálogo, reflejan eso, lo que somos, gentes de esperanza, de unión, de paz y de diálogo, algo que algunos pretenden pisotear desprestigiando a héroes como Caparrós, como al padre de nuestra patria Blas Infante y como dos presidentes socialistas, Rafael Escuredo y José Rodríguez de la Borbolla quienes levantaron una tierra de servilismo, llevándola hacia una tierra de prosperidad como la que conocemos hoy y a la que le queda muchísimo potencial por desarrollar.*

*Desde el trigo hasta la mar, somos una tierra donde caben distintas culturas, religiones, opiniones y pensamientos, pero todo desde el respeto y la solidaridad, lo cual nos hace tener la mayor riqueza de todas, que es la intelectual, una riqueza intelectual que nos permite reaccionar de forma espontánea y necesaria ante aquellos que nos necesitan y de nuevo poniendo en cabeza de carrera nuestros valores.*

*Donde la vida nos sigue dando reveses después de una cruda pandemia, nuestro pueblo ha sabido responder ante las necesidades; como la sufrida en Ucrania, ante una guerra que solo persigue la creación de vasallos y hacer daño, y donde hemos respondido con ayuda; desde la ayuda organizada, hasta la ofrecida desde barrios o grupos de amigos, haciéndonos solidarios y compartiendo lo nuestro, y por supuesto, dando la misma respuesta ante las tragedias de Siria y Turquía y todo ello con efectivos humanos, con recogidas de alimentos, donaciones, ofreciendo productos de primera necesidad y ofreciendo hasta hogares de acogida para que nuestros vecinos y vecinas en la distancia puedan sentir un poco del calor de los andaluces y andaluzas.*

*Pero las guerras y las tragedias no están solo a lo lejos, seguimos soportando el maltrato machista, que unos se afanan en negar y otros en camuflar, guerra en la que a diario se producen luchas y donde desgraciadamente algunas de ellas terminan en tragedias.*

*Los problemas siguen estando presentes y el suspiro de nuestros abuelos en aquel cuatro de diciembre, vuelve a resonar con distinto tono y distintas voces. Suspiraron de alivio y alegría ante el camino de prosperidad que se nos abría, y ahora suspiran de preocupación ante la deriva que comienzan a seguir algunos servicios. Hace apenas tres días nos levantábamos con este titular: “Andalucía abre la puerta a concertar la atención primaria y a que los médicos de la privada realicen actividades en hospitales públicos.” Eh ahí un suspiro más que justificado ante la debacle que ello puede suponer hacia una más que certera privatización. Eh ahí un suspiro que aclara dudas ante esas interminables colas para una cita de atención primaria que comienza a las siete de la mañana en la puerta de los ambulatorios para una cita varios días o semanas después. Eh ahí un suspiro de hasta seis meses de duración ante la espera de una prueba diagnóstica. Ya lo dijimos en este salón en 2019, crean el problema y luego dan la solución en forma de privatización.*

*La sanidad, un primer capítulo de muchos otros que podríamos relatar como la incompetencia para gestionar los fondos europeos que a esta tierra tanto podrían*





*beneficiar. Titular del 9 de Febrero de 2023: “Andalucía deja sin gastar el 95% de los 1.500 millones de fondos europeos ya incluidos en sus dos últimos presupuestos” y esto, sin herencia.*

*Pero, aun así, los andaluces y andaluzas sabemos muy bien donde nos atamos los zapatos. El oasis en el que vive el gobierno actual, el cual se ha visto beneficiado con el dicho de que “venía el lobo”; un oasis de cuatro años de comodísima mayoría que pronto devolverá a cada uno a su lugar y podremos seguir con el trabajo de más de 30 años de prosperidad y transformación, esperando que el desierto que dejen tras de sí no sea demasiado inhóspito.*

*Los andaluces y andaluzas nos merecemos más, nos merecemos recibir unos servicios de acuerdo a nuestros esfuerzos y a nuestro trabajo, unos servicios de acuerdo al duro trabajo que nuestros abuelos derramaron por la prosperidad de esta tierra y que no se debe ver pisoteado por las ansias de unos y el menos precio de otros que se lo encontraron todo hecho.*

*Este día de piropos y vanidades de fachada que infla la vacía carcasa de quienes la intentan llenar con escudos inventados y logos que hagan olvidar el pasado, debe tornarse en día de agradecimiento hacia los que, en el pasado, nos permitieron llegar a donde estamos, quienes deben ser un fiel reflejo donde mirarnos ante aquellos que lo dieron todo por su tierra y su autonomía, de quienes deben de inspirar el trabajo de nuestros gobernantes para conseguir una mejor Andalucía, la cual debemos respetar.*

*Vecinos y vecinas, buenas tardes, y feliz día de Andalucía.”*

La Sra. Alcaldesa felicita a los asistentes y da por finalizada la sesión.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia se levanta la sesión siendo las 11 horas y 30 minutos, de la que se extiende este acta, que como Secretaria General, CERTIFICO.

